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ABERTURA:

A reunião foi aberta pela Reitora, Professora Dra. Aldenize Xavier, a qual
fez breve resgate histórico da ultima reunião, realizada dia 27 de junho de
2022 e informou que a presente reunião teria como objetivo resgatar e
discutir os pontos tratados na reunião anterior.

PAUTAS: Demandas do Instituto de Saúde Coletiva

Professora Aldenize Xavier inicia falando sobre o retorno presencial
dos servidores e alunos do Isco, disse que é importante fazer um
levantamento sobre evasão nos cursos da unidade? Se caso constatado
alto índice de evasão, saber quais os motivos que levaram os discentes a
abandonarem os cursos? Destaca que esse tema deve ser preponderante
nas discussões. Ressalta que os relatórios de matriculas nas turmas tem
sido bastante preocupante, pois algumas turmas estão com reduzido
número de alunos. Na sequência, informa que gostaria de retomar os
pontos tratados na reunião anterior sendo:

Processo de movimentação da servidora Patrícia Colares: informa
que a Reitoria deverá manifestar ao Ministério da Economia quanto a
liberação da servidora, expondo que a movimentação da servidora
impactou no quadro técnico da unidade, e por isso buscará ajuda junto ao
Ministério da Educação para verificar como proceder para não ter prejuízo
no código de vaga.

Oferta de vagas pelos cursos BIS e BSC no processo seletivo regular
da Ufopa: Reitora diz que na última reunião foi cogitado não ofertar as
vagas no PSR 2023, mas essa questão foi debatida e não é viável, pois
compromete o PPC. Diz que os cursos devem ser visto como parte
integrante da Unidade, não se pode reduzir o curso ao corpo docente de
oito docentes, e sim ao total de 24 docentes do Isco, tendo em vista que o
Curso de Farmácia cumpre essa formação interdisciplinar e perpassa pelos
bacharelados interdisciplinares. Reitora enfatiza que deve ser pensado que
o Isco possui dois cursos profissionais, e o corpo docente deve atender
esses cursos.

Concessão de FCC para os cursos de graduação (BSC) e Mestrado:
Professora Aldenize esclarece como funciona a concessão das gratificações,



diz que ao criar um curso, não é de forma automática que o curso receberá
a destinação de uma FCC, pois para isso é necessário um projeto de Lei.

DISCURSÃO DO PONTO DE PAUTA

Professor Waldiney Pires: Faz breve histórico da pauta sobre a oferta de
vagas pelos cursos BIS e BSC. Professora Annelyse Rosenthal Figueiredo:
diz que o curso BI desde o início não conta com professores do curso de
Farmácia. Professor Wilson Sabino discorda da docente, diz que ministrou
várias disciplinas no BI. Professora Aldenize diz que o PPC precisa ser
adequado às demandas da unidade acadêmica. Professor Wilson Sabino
afirma que já foi realizada a revisão dos PPCs dos cursos e enviados à Pró-
Reitoria de Ensino de Graduação (PROEN) em setembro de 2021, mas
somente foi recebido em janeiro de 2022. Professor Waldiney destaca que
quando foi criado o BI não foram planejados a seleção de docentes com
perfil para o curso. Professor Wilson ressalta que algumas turmas foram
criadas com poucos alunos, em dois turnos sendo o mesmo componente.
Professora Aldenize diz que essa problemática foi percebida pela gestão e
por isso houve o encaminhamento de um e-mail à Direção do Isco
consultando quanto a evasão, pois a reitora acredita que as turmas foram
abertas por haver demanda, contudo, pode ter ocorrido de os alunos não
matricularem. A Reitora destaca ainda que a pandemia da Covid-19
ocasionou o aumento da evasão, dentre outras distorções no cenário
acadêmico. Professora Annelyse Rosenthal Figueiredo perguntou sobre
como ficaria o atendimento aos cursos agora com retorno presencial.
Quanto ao atendimento às coordenações de cursos e acadêmicos em
horário ampliado, a Reitora destaca que é importante o instituto optar pela
flexibilização da carga horária dos técnicos para atender ao turno noturno.
Diz que as experiências com a flexibilização até o momento são positivas
na Ufopa, e inclusive a gestão deve incentivar os servidores a optar pela
flexibilização, pois em todos servidores estão dispostas a alterar seus
horários de trabalho. Destaca que as unidades devem ao instruir os
processos de solicitação da flexibilização informar os mecanismos de
avaliação, transparência e informe dos horários de atendimento. Por fim,
professora Aldenize informa que o gabinete encaminhará uma instrução
normativa que solicita a publicação da agenda dos Pró-reitores e Diretores
nos sites institucionais. Professor Wilson diz que gostaria de esclarecer que
a Farmácia Universitária não é um elefante branco, que ela está em pleno
funcionamento, Na sequência, realiza breve histórico sobre a criação da
Farmaufopa, diz que a Farmaufopa possui atualmente colaboração de seis
farmacêuticos, sendo: 4 residentes e 2 servidores da Ufopa; e além destes
profissionais conta ainda com a colaboração dos acadêmicos do último
semestre do curso de Farmácia. Professor Wilson faz a apresentação do
Projeto desenvolvido na Farmaufopa. Informa que o Bispo e os demais
envolvidos no projeto estiveram reunidos com a Direção no dia 04 de
agosto de 202. Destaca que o projeto vem sendo desenvolvido nas
comunidades com trabalhos desenvolvidos desde o início do projeto. Por
fim, apresenta o planejamento da Farmaufopa para o mês de agosto de
2022, incluindo o início da produção dos fitoterápicos para o dia 22 de
agosto. Professora Aldenize parabeniza professor Wilson Sabino pela
apresentação e encaminhamento dos trabalhos realizados para ocorresse o
pleno funcionamento da Farmufopa. Na sequência, esclarece que a
Farmácia universitária não possui recurso próprio, destinado
exclusivamente para a subunidade. Em resposta, professor Wilson Sabino
questiona se a Ufopa teria autonomia para destinar o recurso à Farmácia?
A reitora esclarece que todo orçamento foi remanejado para suprir o corte
orçamentário realizado pelo governo federal, e assim não prejudicar o



andamento das atividades acadêmicas e administrativas da universidade.
Destaca ainda que ao captar recurso de emendas parlamentar deve-se
atentar para emenda individual. Professor Waldiney disse que fez a
observação que a Farmácia Universitária é um elefante branco, por não
atender ao curso de Farmácia, e por considerar o espaço importante
utilizado pela Farmaufopa, afirma que a mesma deveria atender ao curso.
Afirma que o projeto exposto pelo professor Wilson é apenas um projeto
de extensão do docente, e que a Farmácia universitária precisa de muito
mais, inclusive um projeto institucional que atenda aos cursos. Diz ainda
que atualmente a Farmaufopa não atende os estágios do curso de
Farmácia. Afirma que o professor Wilson numa tentativa desesperada vem
aplicando um projeto de extensão, mas a Farmácia Universitária precisa de
um projeto institucional. Professora Aldenize discorda do posicionamento
que a Farmaufopa não esteja em funcionamento, diz que houve avanços.

Para próxima reunião:

Professora Annelyse Rosenthal Figueiredo solicitou que seja tratado sobre a
situação do laboratório sob coordenação da docente Heloisa do Nascimento
de Moura Meneses.

ENCAMINHAMENTOS: continuar as discussões sobre Demandas do
Instituto de Saúde Coletiva na próxima reunião.

DELIBERAÇÕES: Seguir os encaminhamentos apresentados.

ENCERRAMENTO: Sem mais pautas ou considerações, a Reitora
juntamente com a Direção do Isco encerrou a reunião às 10 horas e 57
minutos, eu, Francisca Márcia Lima Sousa, Secretária Executiva fiz a
redação da presente Memória de reunião, que deverá ser assinada por
mim e pelos demais presentes e posteriormente cadastrada no
SIPAC/UFOPA.

Participantes Função/Cargo Participação

Aldenize Ruela Xavier Reitora Presente

Annelyse Rosenthal
Figueiredo

Representante da Coord.
do Bacharelado em

Saúde e Bach. De Saúde
Coletiva
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Solange Helena Ximenes
Rocha Vice- Reitora Presente

Tania Mara Pires Moraes Coordenadora Adjunta do
Mestrado em Saúde Presente

Waldiney Pires Moraes Coordenador do Curso de
Farmácia Presente

Silvia Letícia Gato Representante discente presente

Francisca Márcia Lima de Secretária Executiva Presente
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